
 الكلٌة : التربٌة للعلوم الصرفة                                 اسم الطالب : رؤى قاسم ابراهٌم 

 جبار صالح هادي أ.م.د.اسم المشرف :           القسم : الكٌمٌاء                                       

 الشهادة : ماجستٌر                                    التخصص : كٌمٌاء فٌزٌائٌة 

 عنوان الرسالة : 

 تحضير وتشخيص المعقدات الضمنية لبعض أدوية السلفا 

 ملخص الرسالة 

دوٌة السلفا هً السلفابروكسلٌن أمن  ةضمنٌة لثلاثتضمنت الدراسة تحضٌر وتشخٌص ثلاث معقدات 

وبطرٌقتٌن هما طرٌقة  1:1ساٌكلودكسترٌن بنسبة مولٌة  -βبرٌداٌزٌن مع والسلفابرٌدٌن والسلفامٌثوكسً 

 شخصت المعقدات الناتجة باستعمال.  Kneadingوطرٌقة العجن  Freeze dryingالتجفٌف بالتجمٌد 

درس تاثٌر تكوٌن المعقدات على ذوبانٌة الطور كذلك  . IR  ،HNMR  ،XRD  ،DSC  ،Tg  ،SEMتقنٌات 

Phase Solubility فً المحالٌل المائٌة  . 
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Preparation and Characterization of Inclusion Complexes of 

Some Sulfa drugs 

The study included Prepared of inclusion Complexes of SulfaProxyline (SP) , 

SulfaPyridine (Spy) and Sulfamethoxypyridazine (SMP) With β-CD by two 

different methods , Freeze drying (Lyophilization ) and Kneading With 1:1 molar 

ratio . Structural Characteization and the nature of interaction between Sulfa 

and β-CD Were Studied by IR , 1HNMR , XRD , SEM and thermal analysis (DSC 

and Tg ) . The Stoichiometry of the inclusion complexes were found as 1:1 by 

employing phase solubility method .                                   



 


